

ABSTRAK

Industri manufaktur di Indonesia memiliki peran yang sangat penting bagi pertumbuhan ekonomi Indonesia. Hal ini terlihat dari kontribusi industri manufaktur terhadap besarnya Produk Domestik Bruto (PDB), terutama industri otomotif. Industri otomotif di Indonesia telah menjadi penopang dari sektor manufaktur karena banyaknya produsen mobil yang tertarik menanam modalnya di Indonesia dengan membuka pabrik produksi mobil. Saat ini Indonesia sedang mengalami masa peralihan dari tempat produksi untuk ekspor menjadi pasar penjualan karena meningkatnya PDB (produk domestik bruto) per kapita. Pasar modal adalah salah satu alternatif atau sarana dalam memobilisasi dana masyarakat serta sekaligus sebagai sarana investasi bagi pemilik modal. Melihat potensi pertumbuhan pasar modal di Indonesia, pemerintah menyadari pentingnya pasar modal terhadap pembangunan negara seperti yang diberlakukan pada UU Pasar Modal yakni UU No. 8 Tahun 1995.

Pengungkapan sukarela atau *voluntary disclosure* adalah pengungkapan informasi yang dilakukan secara sukarela oleh perusahaan dan tidak diwajibkan oleh peraturan badan regulator pasar modal (BAPEPAM). Informasi perusahaan secara sukarela lebih banyak dipengaruhi oleh faktor biaya dan manfaat. Perusahaan akan mengungkapkan informasi secara sukarela apabila manfaat yang diperoleh perusahaan dari pengungkapan informasi tersebut lebih besar dari biaya yang dikeluarkan.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk melakukan penelitian mengenai *Voluntary Disclosure* dalam laporan tahunan perusahaan otomotif yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) tahun 2010 sampai dengan tahun 2014. Tujuan lainnya adalah untuk melakukan penelitian mengenai pengaruh *leverage*, *earnings per share*, *age*, *return on equity*, dan *size* terhadap *voluntary disclosure* dalam laporan tahunan perusahaan otomotif.

Populasi dalam penelitian ini adalah laporan keuangan dari perusahaan otomotif yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) periode 2010 sampai 2014. Teknik pemilihan sampel menggunakan *purposive sampling* dan diperoleh 8 perusahaan yang disertakan dengan kurun waktu 5 tahun sehingga didapat 40 sampel yang diproses. Metode analisis data dalam penelitian ini adalah analisis regresi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa *leverage*, *earnings per share*, *age*, *return on equity*, dan *size* tidak berpengaruh secara signifikan terhadap *voluntary disclosure*.

Kata Kunci: *Voluntary Disclosure, Leverage, Earnings per Share, Age, Return on Equity, Size.*